

Pour résumer, le comportement des Soviétiques dans l'affaire de la Grenade confirme que ces derniers cherchent systématiquement à saisir les occasions créées par l'instabilité locale et par l'hostilité des Américains à toute transformation politique ou sociale radicale dans la région. Mais de toute évidence, de nombreux facteurs ont limité l'action des Soviétiques : l'intérêt manifeste que les États-Unis accordent à la région, contrairement à l'URSS, la domination militaire des Américains dans la région, la marginalité de la Grenade dans les affaires politiques de la région, et sans doute aussi, les piètres performances de l'économie soviétique.